

El Ministerio advierte de que la provincia pasará sed si se cierra el Tajo-Segura

La Mancomunidad del Taibilla destaca la «dependencia del Trasvase para mantener el suministro» a 2,5 millones de habitantes

M. BUITRAGO | ALICANTE

No pelagra sólo el regadío, sino también el abastecimiento a la población del Sureste. La Mancomunidad de los Canales del Taibilla advirtió ayer de la «incuestionable dependencia» del Trasvase Tajo-Segura para atender el suministro actual y futuro de más de 2,5 millones de habitantes de Murcia, Alicante y Albacete. Al hilo del debate sobre el futuro del Trasvase, el Comité Ejecutivo de este organismo dependiente del Ministerio de Medio Ambiente ha hecho hincapié, a través de una nota oficial, de «la absoluta insuficiencia» de los recursos propios de los que dispone.

La Mancomunidad del Taibilla dispone ahora de 68 hectómetros cúbicos de agua desalinizada, más otros 40 del río Taibilla. Cuando finalice el Programa Agua del Gobierno de Zapatero, el volumen de agua desalinizada será de 150 hectómetros. Sobre esta base, seguirá la dependencia de los caudales del Tajo, ya que las necesidades de la población alcanzan los 234 hectómetros cúbicos. Ayer se dejó constancia de que ha acabado el déficit que arrastraba la Mancomunidad desde el año 2000, aunque la desalinización no será suficiente para cubrir toda la demanda.

Las demandas futuras serán de 280 hectómetros en el año 2018; mientras que en el año 2025 ascenderán a 300 hectómetros. En ese horizonte, hará falta casi toda la asignación anual del Tajo, que es de 130 hectómetros en destino. La población afectada supera los tres millones de personas en verano.

La deriva que ha tomado el Estatuto de Castilla La Mancha, y sobre todo las enmiendas del PSOE, que proponen la reducción progresiva del Tajo-Segura, ha causado alarma en el seno de la Mancomunidad de Canales del Taibilla, en cuyo Consejo de Administración están integrados 79 municipios de las tres provincias. El Comité Ejecutivo, presidido ayer por el delegado del gobierno en este organismo, Isidoro Carrillo, quiso dejar constancia de esta preocupación.

Durante el año pasado, la demanda total de la población fue de 235 hectómetros, de los que 113 se derivaron desde la cabecera del tajo. Otros 72 fueron obtenidos mediante desalinización y 36 del río Taibilla. El resto (13 hectómetros) corresponde a recursos propios de los municipios de Murcia, Alicante y Elche que se obtienen del río Segura y de acuíferos.

El consumo de agua de la población ha bajado un 5% en los últimos cuatro meses debido a las lluvias y a las consecuencias de la crisis, informó Isidoro Carrillo. Desde se comenzó el año hidrológico, el 1 de octubre, los municipios de la Mancomunidad han consumido 69 hectómetros cúbicos, frente a los 65,6 del periodo anterior. Carrillo destacó el aumento de las aportaciones en un 10% del río Taibilla.

Por otra parte, tres grandes empresas del sector se han presentado al concurso abierto para suministrar electricidad a las cuatro plantas desalinizadoras de la Mancomunidad del Taibilla. Por término medio, han ofrecido unos precios se representan el incremento del IPC, lejos de los aumentos de más del 20% que se estimaban en verano. El suministro ha sido adjudicado por un año a Acciona Energy (desalinizadoras de San Pedro II y Alicante II) y Unión Fenosa (estaciones de bombeo) por 15,6 y 6,5 millones de euros,



La ex ministra Narbona, junto a Isidoro Carrillo. / J. M. R.

respectivamente.